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新人、新?貢獻

交大同學會本屆新的理監事會組成後，由陳樹曦、吳伯

禎、林榮生三位學長擔任常務理事。新人有兩點新貢獻:

(寸服務聯絡電話:本會考慮很多自國外或中商部初履臺

北的學長，常有一些小困擾，一時找不到熟人幫助，甚感不

方便。那麼您請打電話給:

正如/最前進、坑靜 J友先生在演講日守所說:六月十八日是交

大笑喜臨門的日子，學行本年度幸業典禮，同時，又是頌技

去枝友趙曾注接奪理學博士學位的盛事。嚴前總統當未有四

所大學郁敬邀他去演講，可是他賜允了交大，具是交大企體

1.新竹母校交大總機，廿四小時有人接聽，當代您聯絡

郭校長或有關人員。

師生的球有等。典禮由郭校長南宏主持，越學長的多年知交，

東吳大學的去校長端木愷、前法務部長查良鑑;芳

禦~3之兩學長是趙老的上下紋，在牽北算來是交久前草了，句

潭、徐

光復投區

2.上班時間請打臺北王安電腦公司轉交大同學會朱成機

035-712121

』仍是保持那麼健康活躍，看來令人美慕;費

馮大奈請李長屯在忙碌中J:!:i席 G 曾與越去在抗戰司寺 f折江麗水

碎、吳伯禎、

共車難臼生入死的金雜輝先生，主編「越曾在選華」的洪兆

鐵圖書館專家，名作家何凡部是大會的貴賓。

嚴前進統與新獲名譽博士的越學長演講桂為精開動人。

郭校長特別恭請嚴前進統頻發交大本屆美陶斐學會會員益者

，越學長並說台贈授紀念其故世夫人之「趙張乃恰紀念獎學

金」意義隆重。

會彼特學行慶耗港會。

- 7 一個

口加強分別舉行系別、級別為範圍之小型校友聯誼會，

希望能三個月一次 C

交大人說了就作 9 方賢齊學長主持之工業技術研究院已

首先響應，展開了序幕。該院交大校友將決定主辦第一次聯

誼會 1 據負責細節安排的溫鼎勳學長稱:

時間:八月廿日〈星期六)下午三時至五時

先生

。2-7216121
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地點:臺北市愛國西路自由之家。約可容納二百至三百

人，備有茶點及聯誼節目、電腦團體遊戲等，並

有獎品助興。歡迎參加。-
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對日抗戰勝利後，真覺兄以其在交通方直的卓越貢獻，奉

派為上海市第一任公用局長，上海市為國際性大都市，原有

法、英、日及公共租界，一切交通公用設施，各自為故，互不

支援，其接雜情形可以想見 c 真覺兄針對癥結所在，以無比的

現力與決心，各項公用事業，逐漸開展，斐然有成，不但使上

海市成為國際知名之公共設施管理模式，立於其後上海保衛戰

期中，全市公用事業從無月刻之停頓。真覺兄精心策劃之治

理，高瞻遠囑之眼光，令人敬佩。

真覺兄於民國三十八年赴美，除了本身致力科技研究外，

更為團結在美科技人才，於四十二年發起組織妞約中國工程師

學會，為旅美中國工程師服務，受到各方面的響應與尊敬。間

後於五十四年，正當我們的國家美援終庄，政府開始作發展工

業的努力，而發展工業必需引進最新的科技，真覺兄鑒於祖國

的經濟建設的需要，立即透過紐約中國工程師事會，聯合我國

旅美學人，積極籌備第一屆「近代工程技術討論會J '並於第

二年率領十六位工程師來臺'與國內學者專家舉行會議，為我

國工程學術界首次有計劃的手 l進了不少最新的抖技知識。崩後

每兩年舉行一次，每次都為我國的經濟帶來了新的繁榮，對我

國工業發展及國內外工程技衛交流，提供了積極的貢獻。

真覺兄嘗謂:欲國家富強，必頭發展工業;欲發展工業，

必讀從事研究;欲從事研究，必領加強教育。;§此，其所倡導

的「工程報國」于是以「教育一、「研究」、「王業」三者聯成

一體，相互為用， J有幾能在「以工建國」的目，票上，達到最高

7lift--1
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嚴前總統演講企文

郭校長、趙先生、各位老師、各位同學:

今天交通大學有兩件喜事，一件是授予趙曾廷先生的榮譽

學位，一件是應屆畢業同學的畢業典禮，這兩件喜事的同時舉

行可以說是雙喜臨門，大家都感到非常高興。家 i金首先要向真

覺兄道賀，也要向各位畢業同學道賀。由於我與真覺兄是多年

的老朋友，他這一次獲授榮譽學位，使我也分享了一份光榮;

由於各位畢業同學都是學有成就，青年有為，使我也覺得充實

了一些，年輕了不少。

真覺兄是一位傑出的學者，也是一位成功的工程師，也是

一位熱心的教育家。他早年在國立交通大學電機系畢業，美國

哈佛大學電機工程碩士。歷任國內外各大學教授、院長及擔任

學術研究和工程師;在對日抗戰時期，為策劃戰區交通電信事

宜，以勇於負責的精神出生入死，不眠不休，憑精神戰勝物

質，以人力克服自然，會奉勳獎勉勵。三十三年，政府新成立

全國交通復員計劃委員會，特延攬真覺兄負責我國鐵路、公

路、船運、航運、電訊等復員計劃之釐訂。受命於艱危之時，

力膺繁劇之任，當即收集整理各項資料，週密分析、詳盡思考

撰擬完成我國交通復員之通盤具體計劃，由於這一計劃非常具

有價值，奠定了我國交通事業日後發展的穩固基礎。師以其優

異長才，奉調為交通部第一任郵電司長，於制度之創立，業務

之現劃，多所建樹。
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而到

的適聽性。基於這一觀念，真覺兄除了與其友人倡導近代工程

技術討論會，全力支助祖國工業發展外，在教育、研究方面，

更是推行不遺餘力 c 其中最堪重視的，郎早在民國四十五年有

鑒於發展精密工業的迫切需要，首先建議創辦交大電子研究

所，旋於四十七年正式成立，不僅為其母校交通大學在臺復校

閱其端，同時也為我國電子工業奠定了基礎。他曾強調說:

「交大雖舊，其命維新J '又說「幫助交大，部建設中國」

在這兩句響亮而又動人的口號之下，交夫終於完成了復技計

劃。這也是他畢生致力「教育」、「研究」、「工業」三者合

而為一，共求發展，以增進國家建設，獲得輝煌成就的例證。

交通大學歷史悠久，享譽極隆，培育的人才也就很多，歷

屆畢業同學，遍佈國內外世界各地區，或是學術研究的先導，

或是國家建設的中堅，尤其在交通、工程和科學界，有卓越的

成就。這是因為學校以「求實學，做實事」為校訓，同學們都

能發揚這種傳統的精神，專心壹志的求學，關跨實地的做事，

大家都篤學力行所獲致的成果。

談到「求質學J '必領培養志趣、求得興味，並好學深

思。孔子所說「知之者不如好之者，好之者不如樂之者J '所

謂「好之者」即是志趣，所謂「樂之者」部是興味。所以我們

求實學，必先培養志趣，求得興味，才能自得其樂，才能好學

深思;也唯有深思的好亭，才能聚精握神，心無旁驚，並實事

求是，精益求精，對科學方法中歸納、演繹、分析、綜合等，

獲致瞭解，運用自如。對「博學、審問、 J慎思、明辨、篤行」

→ 1。一

一貴的道理，也就作了最好的詮肺 C

真知必2頁力行，積學所以致用，所以「求責學」之後，隨

之以「做實事」。 國父主張當注重理論亦當注重實用，並

說: r學授之目的，於讀書、識字、學問、智識之外，當注重

雙手萬能，力求賞用」。交通大學「做實事」的投訓，是一種

力行實踐精神的表現，我國由孔子學說到陽明知行合一學說，

國父知難行易學說，和先總統蔣公力行哲學，可以說

是一脈相承，代表了傳統文化的精髓，也是中國現代思想的主

流。我們今天要做實事，必頭發揚光大這種傳統的精神，積極

進取，行健自強，樂觀奮闕，貫徹始終，在學問上達到表里精

細無不到，全體六用無不明，在事業上對人類福祉、國家建設

作重大的貢獻。

這些年來，我閻麗濟建設，朝一著工業化的目標，一年有一

年的進步，國民生活水準和生活品質，也不斷的提高，在這些

豐碩的成果中，處處都可以君到中國科學家和工程師智慧和技

術的凝鍊'血汗和力量的結晶。今天國家正積極致力經濟復

甦'調整經濟結構，提升工業水準，使國家加速進入現代化的

境界。科學家和工程師的任務愈為艱鉅'責任益加重大。各位

必能體認到:我們聽具備更多新的技術、新的方法，才能作更

佳的設計，和更多的服務。這就必讀不斷的研究學街、增進智

能、擴大經驗、創造成果，並把握「求實學，做貢事」的要

頓，走向創新的道路和成功的道路。

國艾於民前十八年上李鴻章陳救國大計書中指出:富強之
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國學術界一個新紀元的開始。家j金願意趁今天這個機會，希望

大家依照斐陶斐學會創立的宗旨，共相勉勵。一方面學重本身

成為這個會員的榮譽，一方面更要以實際的行動，鼓舞全國的

學術研究風氣，以共同促成社會的建設與進步，市對國家人民

有所貢獻。先總統蔣公曾經昭示: r學問應以濟世為目的，

濟世必以學問為基礎J 0 諸佐正可發揮其崇高的智慧，克盡其

優異的才能，實現「學術報國」的宏顧。

在此再向趙會耳先生道賀，再向畢業同學道賀，再向當選

斐陶斐榮譽會員道賀。

謝謝各位!

TiiiiiiJi--f

大經、治國之大本，在於人能盡其才，地能盡其利，物能盡其

舟，貨能暢其流。而這四者，以人盡其才為首要。因此，各位

畢業同學，必能以科學家和工程師自許，鑽研尖端科技，以其

專業知識、服務精神，賣學實用的參加國家建設的行列，大展

科技報國的抱負，共同擔當時代的任務。

趙曾在先生致力工程、從事科學、熱心教育;一生為國宣

勞，六十年如一日的精神，今天接受榮譽學位，真是貴至名

歸，亦可為大家的典範。

雲ss品~~~~~~~翩翩 ~~~S~S~S 臼恕的~~~~~~
諮 豆豆

豆 請大家告訴大家 g
g
~ ~達3 本會新增借用聯絡服務電話 靈

E I 新竹交大總機雪山J\時有人接聽。 g
藝 035-712121 語
語單g 2 蓋北王安電腦公司轉交大同學會朱成機 g

雲 先生。上班時間。 藍

藍 02-7216121 喜
ggg
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此外，郭校長要家途以斐陶斐榮譽學會名譽會長身份，主

持當選榮譽會員宣誓，並頒發當選證書。我內心感到十分愉

快，必先向當選的各位致誠摯的賀意。斐陶斐學會是以代表哲

學、工學與科學三個名詞的三個希臘字母組合而命名的，於民

國十年創立，迄今已有六十二年的歷史。以「選拔賢能、獎勵

學術研究、崇德敬業、共相勉勵，俾有助於社會之進步為宗

旨」。被推選的會員，無論在政治、經濟、文化、外丈、工業

各方面，人才輩出，都是晶清學粹，對社會、國家、人蓋有重

大的貢獻。

不過，早期的斐陶斐，似乎只是加給會員個人的一種榮

譽，在推展學術活動方面，似乎還沒有甚麼具體表現。故府還

臺以後，斐陶斐重新成立理事會，各大學也先後恢復了原有的

分會，或創立了新的分會，在聯繫與組織方面，皆比過去大為

進步。並且為積極拓展會務，策進我國的學術研究工作，叉於

六十五年十月成立了全國性的斐陶斐榮譽學會，這可以說是我

- 13 一
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的同憶錄Keeping Faith書中第210頁亦明白的說: "1 believe

that Chinese people are the most civilized people in

「大學之道在明明德the world."所以本人應用大學上的話:

，在親民，在丘于至善。」這兩句話貴在我國文化的結晶，就

是說最高的學問是在明白的瞭解最好的政治或最好的管理方法

，這個政治或方法稱之為「明德J '與德又是什麼呢?在接近

，就是要啟發他

。使

老百姓，所謂「親民J ;有的古書用「新民」

們，改善老百姓的生活，與精神土的「自由」和「民主」

我民族達到最優美的境界，所謂「至善」
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越曾5至接受國立交通大學

名譽主史學博士時之演詞

氏因之十二年六月十八日

主席郭校長、嚴前總統，諸位長官，諸位師長及同學:

在今日母校的盛大的畢業典禮，蒙嚴前總統光臨致訓，深

刻隆重，本人以莓畢業生，經母校鄭重的選出，復經敬育部的

授權，贈予名譽理學博士學位，真是無上的榮幸，十二分的感

謝。同想在民國三年進入交大的下院讀兩年，經中院四年，上

我們向母校求學，所為何來?就是要使我們中華民族達到

最優美的境界。根按這個， 國父孫中山先生早已倡導「三民

，包括「民族」、「民權」、「民生J '是現在我們

中華民國國民有最大的信心而奉行的，恰與美國所倡的「民

。

主義」

民(大學部)電機工程系四年，於民國十三年(甲子級〉畢

J棠，共修學十年。自大學畢業迄今已五十九年，因為明年又值

甲子年。自進技到現在與母校的關係已達六十九年，這個關係

不算平凡!母校真是慈母，我不過是一棵小草，她老人家還給

有」、「民治」、「民享」不謀而合。工程師的最大責任是解

決「民生」問題，當然還有一部份為國防，為保衛民族。我們

務領十二分的瞭解，以三民主義為經，而以其他各種技術為

緝，織成一光明燦爛的錦。

二、科技教育

我不必在此多說科學與技街的不同之點，但要知道技術，

雖然在人類歷史中，發現得更早，因為她很多從人類的經驗得

來，但技術的改進2頁依頓科學 C 所以學工程的人必領先習基本

屆七科學。中國有一句古話: I問他怎得清如許?為有源頭活水

戶
、υ

4
••

4

按這個榮譽，正可引用古語所說: I誰知寸草，能報答三春障

呢? J 聽到校長和嚴前總統演詞裹的對於我的謬獎，實在受之

有愧!坦白地說，我不過是母校訓練出來的一個工程師;若照

張岳軍先生所說「人生自七十歲開始J '我不過是一個青年工

程師。用廣東話，是一個「工程仔J '如諸位允許的話，讓我

提供對於「工程師」應有之認識的三點粗見:

一、自月 1色的教育

第一我中華民族應知道我們是最有文化的國家，不但歷代

東西的賢哲所稱道，即如前任的美國的總統卡特在他最近出版
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部所需要的三分之一。

商、當前美國與日本的競爭

日本的高技術，由於其教育制度，政府的站力，工業界，

及工程學者，通力合作，殷殷乎要追出美國的讀先，在競爭的

中心，在超高速率的電腦與第五代新電腦的開發。這一個競爭

已使美國科學與技術界發生新的警覺，正如一九五七年蘇俄放

了第一架太空 Sputnik 一樣!

三乙、弘毅的教育

最後，我國大學教育，的需從小學、中學、而大學要有氣

魄，弘毅精神的3月蹺，所謂「士必先弘毅而後文藝」。必領正

心、誠意。在此我想到創建母技的唐文治先生，他說我們讀聖

賢書所做何事?他引用先哲的名言; r富貴不能淫，貧賤不能

i妒
，
有

E
S
P
-

言
:
叮
當

E
E
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E
E
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憎
，

S
E
E
事
E
E
E
E
F
-
L
L

主
彗
星
星
星

a
B
B
E
F
F
F
E

位

來」。萬物的不斷的改進，是靠源源而來的「活水」。這活水

就是由科學而來。科學者與工程師還有一層不同，研究科學為

求知，所以不必講求經濟;技術是求「用J '所以2頁講經濟，

要求合算，兩者雖有若干不同，但現在實互相依韻，現在的基

本科學還是數、理、化及生物學，基本的專門工程還是分土

木、機械、化工。但最近四、五年來，有所謂高技術 (High

Technology) 開發，因之對于工程師的薰陶，更有下面幾個

要求:

移，威武不能屈，所存者誠，所過者化。」接著又說: r好學

近乎智，力行近乎仁，知恥近乎勇，雖愚必明，雖柔必強。」

工程師有所不能屈;如有違背福國利民的計劃，工程師有所不

篤。工程師亦聽見義勇為，不惜犧牲而為國家、民族;為民

主、自由而奮閱!

一個大學精神，不但在敬席、師生、與主業界及政府領通

力合作，發揮圍毆合作 (Synergism) 的連繫。我們還領培養

愛國的情操，對於過去2頁無限的感謝，對於罩在要有無限的興

趣，對於將來要負起無限的責任! 完了，謝謝!

-17 一

高技術的興起，就是因為一切國防和自用器械及服務的超

速進步。凡一製晶在國際市場，日新月異，加速的競爭，設計

的工程師不能墨守成法，必2頁根攘他基本科學的造就，所謂運

用之妙在於一心。然後出品，可以爭勝( competitive) 。我

們交大的訓練，當以美國的航省或加省理工為水準，我們的畢

業生，在技術和管理方面，當有智慧，使我國的製晶爭勝於世

界市場。

甲、要訓練我們的心 (Mind)

乙、要與電腦流利的對講 (Computer Flueney)

現代工程是電腦化的工程，所謂Computer-AidedEngi

neenng ，處處2頁巧妙的應用電腦，以輔助設計及製造，或服

務，君有關工作系統繁接或大小範圍的不同。比如中、小型的

系統範圈，用 C Language 。較大的用 APL(A Program

Language) ，主要目標，要求與相關電腦能流利對話。據最近

捌估，美國於一九八五年對於優秀的電腦工作人才，尚缺少全
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獲交大增崇學學位

世界日報特稿

越曾且自臺斗ti乏如約

六月十八日在臺北獲得國立交通大學榮譽理學博士學位的旅美學人過

曾在，於目前飛返妞約。趙曾在是繼夜i鳴勛、方賢齊之後，獲得這項榮譽

學位的第三位交大校友。

趙曾在今年八十二歲，上海市人，民國十三年從上海交大畢業，十八

年獲哈佛大學碩士學位，曾擔任前江大學電機系系主任，上海市沿用局局

長，大陸陷共後來美，僑居紐約市，民國四十三年發起成立美測中國工程

師事會，語學會自民國五十五年起其在臺灣的中國工程師學會聯合舉辦兩

年一次的「近代工程研討會J '對國內工程技循的進步貢獻很大。趙曾注

並為較早期的「紐約中國文化復興運動促進會」的常務理事之一。

趙曾在對記者說:如同意「人生自七十歲開始J 的說法，他不過是→

名青年工程師。他強調科技敬育的重要，他說: r技捕的改進依頓科學，

另可以學工程的人必領先學基本科學。」他認為高技衛的日興，是由於國防

、日用器材及服務的超速進步。凡一種製品在國際市場加速競爭，設計的

工程師就不能墨守成法，必2頁根接他的基本科學造就，出奇制勝。

趙曾在說，現代工程是電腦化的工程。日本的高技術，奠基於其數育

制度，在改府的助力下，工業界與工程學者通力合作，正在追上美國的領

先地位。其競爭的中心就在超高速率的電腦與第五代新電腦的開發。

通曾在主張科學敬育不但要教師、學生與工業界合作，同時要培養學

生的愛國情操。

趙民八十高齡那芋，其同學友好會出版一珊紀念選葉，由中華書局也

強調科學教育培養愛國情操

?全民年來攻研佛學，但仍熱心海內外工程界的交流活動。

~ 19 一

uffiiturlit--wSEi-J
趙會在奉獻最多

中央日報尋訪:

抱工程報國信念

現年八十二歲，一生抱著「工程報國」信念的趙會臣，大陸沒有淪陷

前，曾擔任上海市公用局長，掌理水、電、道路、通訊、煤氣等公用事業

，在任內協調上海市六家供電公司採取聯營，使全市電力得以互通有無，

其他公用事業後來也陸續採取了同樣的聯營模式，方便了大上海的主千萬

居民。

可是他最大的成就不11::於此，大陸赤化後，他應聘為美國哥倫比亞大

學高級研究員，路作育英才外，更熱心照顧圍內前往紐約市留學的青年，

讓他們在學菜、生活方面都得到很多幫助。

民國四十二年，趙曾在發起成立美洲中國工程師學會，並連任兩年會

長，這個海外最大的華人工程師組織，目前擁有六百多位會員，一直和自

由祖國保持相當好的連繫，每年在國內設置獎學金，並且自民國五十五年

起，和中國工程師學會聯合舉辦兩年一次的「近代工程研討會 J '每次該

會總是號召美洲地區的中外工程專家前來我園，把最新的工程科學和技街

帶了進來，使國內工程師獲益不淺。

這盛「科技橋樑」的建立，主要得力於趙曾汪的促成，第一次近代工

程研討會，他是美洲代表團的領躁，以後八次都以顧問身份參與其事。最

近，又代表美洲工程師學會同國向工業技術研究院道賀成立十週竿，並參

加該院所主辦的「國際工業技術研討會」。

交通大學在臺復枝，趙曾在「催生」有劫。那是民國四十五年交大六

十週年投慶，他聯合交大在美校友致電政府，豈 j陳科技發展對國家的重要

性，並建議先成立交大電子研究所，以招收國內大學畢業生訓練高級人才

;這項建議在兩年之後付諸實施，交大的「香火」再度鼓點燃而傳至今。

趙曾在廿皇島年前就建議把電子列為重點科技，民國六十一年第四屆近

代工程研討會，再度強調要重點發展電子與化學、機械工業，並培訓工業

技士(工職、工專畢業而有經驗者〉及工業管理師，以配合國家工業發展

，工研院電子研究所就是在他鼓吹下設立。
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屑維驗學長紀念獎學金

英

交大同學會學術基金會壁畫重吾吾吾吾大鑒:

六月三日開交同基文字第 066號復函收到，欣悉貴會對弟四月十四日

函中所提議以基金留在美國購買廿年或卅年政府長胡公潰券，俾利息

能保證固定，每年將利息111上運用之辦法，已予以司意，不勝感謝，

並欽佩貴會合作精神之宏偉。

美洲交大同學會基金會主任委員徐名樸學長於七月六日長途電話見告

下列數點:

(1)

嘉沈

口
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!

鳥
鳴
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-
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-
f
z

立致答詞畢業

周維輯學長獎學基金除己留出美金渠佰元作為 1983年度獎學費用

〈如此，可不等待利息長成，提早一年獎學)其書長美金榮仟壹

佰餘元(零碎確數俟美洲基金會本年度細脹結算後見告?因捐款

中包括加拿大幣值之故)已全數購買 2005年到期之美國;政府公債

券

每年利息率固定為 10.6站，故自 1984年起，每年繼續性的在七月

問將利息涯給貴會美金渠佰元一年，辦理獎學已無問題。

(1)(劫二點，徐名模學長允諾由美洲基金會備函致貴會以賀信證。

1983年度獎學所需之美金榮佰元，美洲基金會將於本月第三星期

內備函將支票寄上貴會。

建議通知貴會以後有關此獎學基金運用咨詢乖連繫由美洲朱燿漢

學長和弟二人會同負責處理，弟等通信址請見於次頁。

獎學名額和每名獎學金數額請按美金渠佰元一年，折合新臺幣分配，

弟和朱燿漢學長二人意，腎、，請 j莘學期規定為三名。

一位一

但)

(3)

(4)

(司

恤
，
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校長、在座各位師長、貴賓:

就在今天，我要離去;就在今天，依然想你，雖然心中難

過，但為報師恩深厚，只有大家→齊努力往前去。

為何離別總是如此令人感傷!四年來，一千多個日子的朝

夕相處，師長們搞循善誘、語語教誨，同學們相互切磋，同心

協力。師恩、友誼，此時此刻，更加覺得診貴。

交大生活，讓我們得到的實在太多太多了。同學們來自四

面八方，共同生活於這個大家庭中，剛入學時，我們就像是一

個「漂/的出外人 J '而後，大家求學在一起，生活在一起，

我們不僅成為一個真正的人，健全的人，而且是個完美的入，

更重要的是，交大已成為我們生活的最大重心，嚴格來說，我

們早就以校為家了。

四年來，在課業上，經由師長的熱心教導，不僅充實了我

們的基本學識，更讓我們在專門知識上得到更深入的認知。在

生活上，我們學會如何正確地待人接物，如何計畫自己的生活

及確定並找尋自己的目標。這一切的一切，都是故們所難以同

報的，因為我們所要感謝的實在太多太多了。我們是多麼地希

望能夠繼續接受教誨啊!

然而，天下沒有不散的建席，現在我們就要分開了，雖然

即將各奔西束，往自己的前途邁進，但這並不是友誼的分散，

它代表著交大新血輪的擴張，四海皆有交大人的象徵，

在離校之後，我們一定謹記校首l[ :知新致遠、崇實篤行。

我們一定盡力把在交大所學，貢獻於社會、貢獻於國家，如此

方不負師長對我們的厚望。

最後?除了再一次謝謝部長及同學外，我亦願代表畢業同

學向交大說聲:今日我以交大為榮，我們更希望，明日交大以

我為漿。
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